

## A fondo

## 200 anys de rosarieres a Vila-real

Dos segles després de la seua fundació, aquesta associació és molt més que una entitat religiosa

JOSÉ BENLOCH\*



l'any 1820, fa ja dos segles, naixia a Vila-real l'Associació de Filles de Maria del Rosari, la congregació de les rosarieres. Dos-cents anys en els quals les rosarieres han sigut protagonistes i testimonis directes de la història de la població de Vila-real. Eixa és la grandesa de la nostra ciutat: una societat construïda sobre la base d'entitats centenàries, que han treballat i treballen encara per fer un món millor des dels valors de la solidaritat i la convivència en comunitat.

La setmana passada, vaig poder acompanyar la presidenta del Rosari, Anna Eixea, el director, mossèn Javier Aparici, i tots els membres de l'associació en el concert missa de cloenda del 200é aniversari d'aquesta entitat. Potser no ha estat l'any de celebracions que esperavem, però la pandèmia per la covid-19 no ha apagat ni un moment l'esperit de la commemoració: el bicentenari d'una entitat clau en la història de l'associacionisme local, en el foment dels valors de la convivència i la defensa de les nostres tradicions. Per aquest motiu, l'Ajuntament de Vila-real, amb tots els grups municipals per unanimitat, ha decidit reconèixer-les

també enguany amb la concessió de la Medalla d'Or de la ciutat.

Dos segles després de la seu fundació, en fusionar-se amb la preexistent Confraria del Rosari, l'Associació de Filles de Maria del Rosari és molt més que una entitat religiosa. L'esperit cristià impregna les moltes activitats que, al llarg de la seua història, ha anat desenvolupant l'associació, més enllà de promoure la devoció a la



**Des de l'Ajuntament** hem volgut estar i col·laborar amb un conveni per ajudar-los en les activitats que organitzen

Mare de Déu del Rosari. Els campaments d'estiu, els grups de ball o el cor, el certamen literari, la germanor entre les rosarieres i la implicació continuada amb Vila-real, els vila-realencs i els vila-realencs, han fet de les rosarieres un col·lectiu molt volgut pels veïns i veïnes. Per què una entitat no compta dos-cents anys, amb l'energia i el vigor amb què ho ha fet el Rosari, si no se sembla a la societat en la que s'inscriu.

Peral record ens quedem tots aquells que han fet possible que, hui, el Rosari sigui l'associació dinàmica, jove i activa que és: des de Carmen Sanz, àmnia materna de les rosarieres abans de la constitució de la primera junta directiva, a mossèn Josep Gil, qui diu nom a la seu social de l'entitat, renovada l'any passat. També el cardenal Vicente Enrici Tarragona. Fill Adoptiu de la ciutat, va ser director de les rosarieres i a ell devem la reactivació de les festes principals després de la guerra civil. Unes festes que acaben de reviure, un any més i amb totes les precaucions que ens imposa la covid-19, perquè el octubre se celebra la tradicional i emotiva Missa del Rosario.

Amb el Rosari, en la commemoració dels seus 200 anys de vida, hem volgut testar i col·laborar des de l'Ajuntament, amb un conveni per ajudar-los en les activitats d'aquest atípic bicentenari. Per molts anys més, rosarieres! ■

\*Alcalde de Vila-real

## Naranjada

Oscar Cabedo



Refrescante y cargada de vitaminas para Óscar Cabedo, ya que el ondense será el único corredor provincial que participará en la próxima edición de La Vuelta, que arranca el martes en Irún. Será la tercera vez que participe en la principal prueba ciclista de España en las filas del Burgos-BH.



## Naranjada

Wenceslao Alós



Dulce y con mucha energía para el alcalde de Moncofa, por la propuesta para bajar el IBI cara al próximo año. La medida, que aprobarán en el próximo pleno, servirá para aliviar la carga impositiva a los vecinos para afrontar las consecuencias económicas derivadas de la crisis del coronavirus.



## La rueda

## Castigo impuesto

SUSANA MARQUÉS\*



s lamentable comprobar como desde que nos gobierna Pedro Sánchez, nuestra provincia sufre el peor de sus castigos y a las pruebas me remito. La falta de inversiones ferroviarias, no solo impiden la vertebración de nuestro territorio, si no que dejan sin servicio a miles de ciudadanos que deben acudir diariamente a sus puestos de trabajo o clases en la universidad.

Nos las prometieron felices anunciendo la llegada de nuevos convoyes y nuevas frecuencias de conexión ferroviaria, pero las únicas y últimas mejoras en el servicio fueron aprobadas por parte del Consejo de Mi-

nistros del presidente Mariano Rajoy en 2017 donde además, se previó la adquisición de nuevos trenes con los que poder atender este incremento de frecuencias.

Pero como todo lo que toca la varita mágica del Sr. Sánchez, se deshizo de tal compromiso una vez llegado a la Moncloa, actualmente, en la provincia de Castellón sufrimos una mermada de servicio e inaceptable. De hecho, los recortes entre Vinaròs y Castellón, van de doce trenes a cuatro, y eso lo acaban pagando los ciudadanos, a los que les toca esperar trenes que no cumplen su horario con las consiguientes molestias y perjuicios que esto les ocasiona y que cuando llegan, además, van totalmente abarrotados tal y como han denunciado los usuarios, sin que se puedan garantizar las más mínimas normas de distanciamiento social que para el control de la pandemia se exige.

En Benicàssim llevamos tiempo denun-

cianto ante el Gobierno esta situación. Reclamamos que se destinen recursos económicos, técnicos y humanos, para que nuestro municipio cuente con todos los servicios de una verdadera estación en lugar de ser un simple apeadero. No creemos justo que el Gobierno se escude en las limitaciones a la movilidad impuestas ante la pandemia para que nos eliminén de un plumazo frecuencias y el servicio de Alta Velocidad, porque ello ha supuesto, y supone, dejarnos con una desventaja competitiva frente a otros destinos en un año especialmente duro y castigado para nuestro principal motor económico, el sector turístico, del que viven muchas familias.

En defensa de todos ellos no nos cansaremos de reclamar al Gobierno que mejore nuestra estación, así como los servicios y recuperación de las frecuencias necesarias. ■

\*Alcaldesa de Benicàssim

## Tribuna

MERCE GALLI\*



## Los primeros 25 del Torrelló

1 Museu del Torrelló celebra este mes sus primeros 25 años de actividad en Almassora. Desde las primeras excavacio-

nes en el yacimiento del Boverot hasta nuestros días mucho ha variado la política en conservación del patrimonio y los recursos destinados a este fin. Hoy queremos mostraros cómo ha sido esa evolución y cuál es el futuro que queremos para el yacimiento y la sala de la calle Mayor. Por ello os invitamos a que vengáis esta misma tarde, a las 20.30 horas, a la plaza de la Iglesia, que acogerá la proyección de un video de este primer cuarto de siglo de existencia.

La fachada de la Natividad servirá de lienzo para las imágenes de este recorrido virtual que conmemora una fecha tan importante y que, por la pandemia provocada por el coronavirus, no hemos podido celebrar con la visibilidad que merecería. Por eso, la plaza contendrá el aforo y aprovechará la caída de la noche para la proyección del video que posteriormente os haremos llegar a través de las redes sociales y la televisión.

Pero no perdáis la oportunidad de acompañarnos en un acto tan importante porque sois vosotros, los visitantes del museo y del yacimiento, los que vais sentido a todas las iniciativas que hemos llevado a cabo y llevaremos en ambos enclave. De hecho, nuestro próxi-

## Hoy proyectaremos un video sobre este primer cuarto de siglo de existencia del Museu

pal objetivo es potenciar la llegada de turistas hasta la sala pero también la difusión entre la ciudadanía de Almassora. Aquí, en este lugar, guardamos los restos que dejaron los primeros pobladores de nuestra tierra y es nuestra obligación saber de dónde venimos y cómo vamos a proteger ese patrimonio tanto en el presente como en el futuro.

Pese a los tesoros que guardan sus vitrinas y las evidencias del primer poblado ibero, para algunos vecinos el Torrelló sigue siendo un gran desconocido y sobre todo a ellos es a quienes dirigimos las futuras acciones de difusión con la subvención de los fondos Feder que aporta la Unión Europea.

Aprovecho también para animarlos a participar en las rutas guiadas por la Villa durante los dos próximos fines de semana, completamente gratuitas, para saber quiénes vivieron antes que nosotros, cómo era su vida a diario y qué edificios han sobrevivido al paso del tiempo y de la humanidad. Entrad en la web [www.almassora.es](http://www.almassora.es) y buscad en la pestaña Servicios el apartado Inscripciones Actividades para reservar vuestra plaza. El futuro está en la historia. ■

\*Alcaldesa de Almassora